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公交站牌距离路口远，不少乘客钻护栏

经十东路下了公交过马路得 走20多分钟
见习记者 陈玮 本报记者 董钊
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行人过路口

要绕10分钟
14日下午，记者乘车经过

经十东路与奥体中路交叉口
时，发现此路口不仅没有斑马
线，而且中间有护栏挡着，行
人无法通过。记者发现，护栏
上有两根栏杆被“拉宽”了，五
分钟的时间，有两名市民从护
栏钻过。

出租车司机吴先生说，在
这个路口，钻护栏的人特别
多。因为从奥体中路到经十东
路对面，要从两边路口绕行，
得用10分钟左右。不少人嫌麻
烦，就直接钻护栏了。“尤其是
奥体中心体育场有演出的时
候，演出一结束，钻护栏的人
最多最集中，出租车路过时都
很难走。严重影响了交通。”吴
先生说，人多钻护栏，车辆通
过时还能注意，最危险的是，
只有一两个人零星地钻护栏，
过往车辆的车主很难发现，一
个不留神就可能出危险。“为
了行人的安全，很有必要尽快
建设过街天桥。”

多部门研究

建过街天桥

对于此处行人过街不便
的情况，在一线执勤的交警颇
有感触。为此，在立体过街设
施短期未能实现的情况下，交
警部门曾考虑在道路中间原
中心护栏处，建人字形安全等
候区，过街行人可以在此安全
等候,待通行安全时再行通过。

“同样让人忧虑的是，行
人依然要横穿马路，发生交通
事故的可能性还是存在。”有
关人士表示，因此这种规划暂
未实施。

今年3月，有市民建议奥
体中路与经十东路路口安装
过街天桥，相关部门给出的答
复是，根据“组织编制完成《济
南 市 步 行 和 自 行 车 系 统 规
划》，其中奥体中路与经十东
路路口规划一处过街地道。”

市规划局有关负责人表
示，根据之前的规划，奥体中
路与经十东路路口规划建一
处过街地道。但是根据济南轨
道交通的相关规划，经十东路
很有可能建轨道交通。从长远
考虑，为了避免地下管线的冲
突，今年3月份，规划、市政、交
警、城管几个部门一起对此做
过深入研究，最终对原来规划
做出调整：奥体中路与经十东
路路口规划建设地面人行过
街天桥。

啥时候开工

没有时间表
“过街天桥的建设，主要

是为了解决行人通过经十东
路，有了过街天桥，就避免了
绕远路，也兼顾了奥体中路的
交通便利问题。”市规划局负
责人说，经十东路的交通流量
很大，过街天桥建好后，将大
大减少行人钻护栏带来的危
险。

今年3月份规划确定建设
过街天桥，为何至今没有动
工？该负责人称，从目前的规
划阶段到建设施工，中间还有
一些流程要走。设计单位要根
据规划，出具详细的施工图
等，这些不是单个部门就能完
成的。

市政公用局有关负责人
表示，他们对建过街天桥的事
很重视，但是目前的规划方案
与建设计划是两个概念，济南
过街天桥建设有社会投资、建
设、运营、维护和管理等多种
模式，这处过街天桥采取何种
形式，目前都没有明确。“过街
天桥施工，还要根据市里的财
政计划来安排，现在这些都还
不明朗。至于何时开工，也没
有明确的时间表。”

作为贯穿省城

东西的主干道之

一，省城经十东路

客流量大，公交车

是主力交通工具。

然而，由于一些路

段的路口间距较

长，几个公交车站

点设置在路段中

央，这让一些有过

街需求的市民感到

不便。因此，有市民

建议，能否将公交

站点设置得相对靠

近路口，让他们少

走那么长的路。

经十东路奥体中路路口：

要建过街天桥！啥时才能开工？
本报记者 喻雯 董钊

经十东路上频发的钻护栏现象已经引起公众普遍关注，而解决此事的有效办法则
是完善立体过街设施。据了解，在经十东路与奥体中路路口，为了满足行人过街需求，几
种方案在几番碰撞之后，终于尘埃落定——— 此处要建过街天桥。面对有过街需求的市民
的迫切呼吁，天桥何时才能修建呢？本报记者就此进行了调查采访。

经十东路上的车川流不
息，行人钻护栏过马路非常危
险。 本报记者 李军 摄

千米长护栏三四个“豁口”

10日上午，在银座国际汽
车城上班的小于在田庄西下了
车，通过“开了口子”的护栏，奔
向对面的单位。“车站在两个路
口之间，每天走路口的人行横
道要比钻护栏多花近半个小
时，实在太不方便。”

银座国际汽车城门前的这
条经十东路的路段，有一千多
米长，中间的护栏被人为打开
了三四个“口子”。据记者观察，
在15分钟内，有6名行人钻过护
栏上的小口，奔向了对面的银
座国际汽车城。在护栏口处的
汽车流量每分钟达到了近50
辆，钻护栏的行为存在很大的

安全隐患。
小于说，自己每天乘坐115

路上下班，下车的站正好在两
个路口中间。单位就在对面，钻
护栏到单位也就5分钟，但是走
路口的人行横道要用半个小时。

“我们职工平常到了饭点还经常
去对面买吃的。”小于说，“基本
我们都从这个‘小门’走，走人行
横道实在太远了，而且下了班
也很累，实在不想走了。”

要去路对面转乘车的附近
居民张先生说：“我们知道钻护
栏不允许，但是走路口实在太
远了，这里没人管，我们钻的时
候注意点就行了。”

下车到对面得走20分钟

在经十东路上，从国奥村
一直到邢村立交桥，被“开口”
的护栏多达十几个，115路、
116路与136路公交车有一半
以上的站点设在两个大路口
之间，大部分“开口护栏”都在
公交站点附近。

“钻‘小门’的人在这里已
经不稀罕了，我上班的路上经
常能看到钻护栏过马路的。”
在邢村立交桥附近上班的梁
乐说，“尤其在上班高峰期，
115路这样的公交车每趟都能
坐满人，上车的人多的时候有
十几个，得有一半的人钻护栏

去对面。”
为什么有这么多人愿意

冒着危险去钻护栏，步行到马
路对面，究竟有多不方便？为
此，记者体验了一次。记者从
115路田庄西下车，向西边的
路口走，每步大约有40厘米，
每秒两步，到对面的银座汽车
城入口，用了20分钟的时间，
累得气喘吁吁。而穿越护栏的
人到对面，只用了几分钟的时
间。从田庄西站一共下了五个
人，其中有两个人看到护栏有

“小门”，等车流通过，就穿过
护栏，跑向了对面。

立体过街设施

应当尽快配套

“既然有市民选择钻
护栏，就说明这里有过街
需求，那么有关部门就应
该多考虑这种需求，将公
交站点设置得更为人性
化。”交通专家表示。

对于公交站点的设
置，济南公交部门有关人
士表示，在前期的论证和
调研中，公交站点究竟设
在哪里是有依据的。“之所
以设在距离路口较远的位
置，主要考虑到路口的交
通安全状况。”

针对市民提出了将站
点向路口挪移的提议，相
关部门人士给出了答复。
该人士表示，一般情况下，
在路口50米以内不宜设公
交站牌，这主要是考虑到
路口的交通畅通。“建设
立体过街设施应当是解
决钻护栏问题的最根本
途径。现在公交站点设立
之后，立体过街设施的建
设没有跟上。”交通专家认
为。
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